

## Voyage Cambodge du 21 Février au 9mars 2018

Transport aérien : Compagnie « Emirates »

### Mercredi 21 Février : Roissy

On part de la maison à 16h30 pour prendre le train et le RER. Arrivée à 18 h 30 à l'aéroport de Roissy. Comme on a enregistré nos billets la veille sur internet, l'enregistrement des bagages est plus rapide .

- Vol EK 076 PARIS CDG 21h35 → DUBAI 7 h 20

### Jeudi 22 Février : Dubai- Phnom Penh

- Vol EK 388 DUBAI 9h10 → PHNOM PENH 20 h 45

*Le voyage a été très long et fatiguant. En fait, on ne savait pas que l'avion faisait une 2<sup>ème</sup> escale à Rangon (en Birmanie) de 2 heures sans pouvoir descendre de l'avion ; ce qui a augmenté le temps de trajet. La durée totale du vol a été de 17 heures et 3 heures15 d'escale.*

*Ce n'était pas mentionné sur nos billets, et à aucun moment la compagnie Emirates nous a informé de cela. Si on l'avait su, on aurait surement choisi une autre compagnie pour n'avoir qu'une seule escale*

Arrivée enfin à l'aéroport international de Pochentong, à 8 km à l'ouest de Phnom Penh.

Le chauffeur de taxi commandé par l'hôtel nous attend avec une pancarte à notre nom (17 \$ le trajet).

Nous arrivons à l'hôtel vers 22 h . 1<sup>ère</sup> nuit à l'hôtel « **SARAVOAN ROYAL Palace** ».

### Vendredi 23 Février : Phnom Penh

Après avoir pris le petit déjeuner accompagné d'un très bon café (ce qui est rare à l'étranger), on quitte l'hôtel vers 11heures et on va à pied jusqu'au **marché central** .

*Nos Premières impressions de la capitale sont mitigées : il y a beaucoup de bruit, des motos partout et les trottoirs quand il y en a , sont encombrés par les motos : il est difficile de se déplacer à pied et de traverser les rues. Beaucoup de pollution ; d'ailleurs on rencontre pas mal de cambodgiens avec un masque sur le visage. La circulation autour du marché est complètement folle. Il commence à faire très chaud.*

Le marché est une immense halle jaune qui ressemble à une soucoupe volante ; c'est un des marchés couverts les plus grands d'Asie.

On trouve de tout : 5 secteurs principaux : vêtements, électroménager, épicerie, alimentation et surtout au milieu du marché un stand immense de bijoux et pierres précieuses.

*On reste environ 1 heure à se promener et se perdre dans les différentes allées.*

Puis on décide d'aller toujours à pied visiter la pagode **Wat Phnom** au nord du bd Norodom. L'entrée principale se fait par le grand escalier de l'Est, qui est gardé par des lions et des *nagas* (serpent mythique) .

L'entrée est payante : **1 \$ par personne**.

La pagode est située au sommet d'une mini colline artificielle de 30 m de hauteur. Elle est décorée de belles fresques , beaucoup de boiseries et de boudhas.

Les cambodgiens y viennent se promener tout autour comme dans un jardin public.

On continue notre promenade dans le centre ville en se promenant le long de la rivière **Tonlé Sap**.

Puis vers 14h30 , on déjeune dans un petit resto près du quai : attention il faut toujours préciser quand on commande « no spicy ».

Comme on veut aller visiter **le Musée National** et qu'il ferme à 17 heures, on prend notre premier tuk-tuk pour s'y rendre (sorte de moto tirant une carriole). *Il faut négocier le prix . Il fait de plus en plus chaud.*

Le musée est un bâtiment rouge magnifique construit par des français en 1920 : on prend un audioguide pour nous aider dans la visite .

Le coût est de **15 \$ par personne**. *Ça vaut vraiment le coup*. Dans le hall d'entrée, principalement des bronzes.

Dans les galeries sud et ouest , beaucoup de boudhas et de nombreuses divinités.

La galerie nord est consacrée à l'ethnologie et l'art post-angkorien. *On reste jusqu'à la fermeture*.

Avant d'aller diner, on se promène le long du **Quai Sisowath** : boulevard de 3 km, situé le long de l'intersection des fleuves Tonlé Sap et le Mékong.

*On dirait la promenade des anglais à Nice. C'est un spectacle à lui tout seul .On y rencontre beaucoup de badaux, des cambodgiens qui font du footing, des enfants, des vendeurs ambulants, ....*

*Le soir, on nous a conseillé de faire attention aux pick-pockets.*

On dine au restaurant « Friends » tenu par une ONG qui favorisent l'éducation des enfants des rues.

*On se perd et on a beaucoup de mal à retrouver l'hôtel. Il faut dire que les numéros des rues ne se suivent pas.*

*On était parti dans le mauvais sens. Un couple de cambodgiens veut nous aider mais a du mal à trouver l'hôtel sur leur téléphone : ils ne maîtrisent pas trop. On finit quand même par rentrer vers 21h30.*

*Pour le lendemain, on rentrera les coordonnées de l'hôtel (SARAVOAN ROYAL Palace ) sur la tablette.*

### **Samedi 24 Février : Phnom Penh**

On prend notre petit-déjeuner avec le propriétaire de l'hôtel (Alain) très sympathique qui nous donne beaucoup de renseignements, *entre autre de ne pas acheter des Riels mais uniquement des dollars* : les riels ne sont pratiquement jamais utilisés.

Une discussion très intéressante s'engage sur la vie au cambodge. On ne voit pas l'heure passer. (il est 10 h 30).

On voulait aller visiter le Palais royal le matin, mais comme il ferme à 11 heures : on change notre programme. Direction le **Musée du génocide Tuol Sieng**, en tuk-tuk. On négocie avec le chauffeur le prix qui comprend l'aller, le temps d'attente et le retour : **15 \$**.

Le prix d'entrée est de **8 \$ par personne**.

*La visite est très intéressante, mais difficile à supporter* : 20 000 personnes ont été torturées et tuées dans ce centre , nommé S21. C'était l'un des 150 camps d'extermination du régime des Khmers rouges dirigé par Pol Pot. Ce régime, qui a duré entre 1975 et 1979, a provoqué la perte d'un tiers de la population cambodgienne. Le musée a préservé les installations des Khmers Rouges après la libération vietnamienne. Avant de s'enfuir, les soldats ont tué tous les prisonniers qu'ils pouvaient, seulement 12 personnes ont survécu.

Après 2 heures de visite, on reprend le tuk-tuk qui nous ramène sur le **Quai Sisowath**.

On déjeune dans un petit bistrot près du jardin public.

Puis direction à pied vers le **Palais royal et la pagode d'argent**.

*Il fait de plus en plus chaud (plus de 30°)*. Le prix d'entrée est de **10,5 \$ par personne**.

*Il y a un monde fou : essentiellement des chinois qu'on verra partout tout au long de notre séjour.*

*On doit se couvrir les épaules pour entrer dans le palais ; sinon on doit acheter un tee-shirt .*

*On nous donne un plan avec le ticket d'entrée qui permet de mieux nous repérer.*

On ne rentre pas dans le palais proprement dit, où réside le roi actuel. On l'admire de l'extérieur.

Les principaux bâtiments du palais sont :

- la salle du trône au centre de l'enceinte qui mesure 100 m de longueur. C'est ici qu'avaient lieu les cérémonies de couronnement,
- Le pavillon Hor Samritvimean, à gauche de la salle du trône,

- Le pavillon Napoléon III.

*La visite terminée, on se dirige vers la sortie pour aller voir la pagode d'argent, pensant qu'elle se situe à l'extérieur de l'enceinte du palais royal. Dans le guide du routard, ce n'est pas très clair.*

*En fait, la pagode d'argent est à l'intérieur du palais. Nous ne sommes pas les seuls français à l'avoir cherchée .*

*On doit se déchausser pour y entrer et admirer les carreaux d'argent posés au sol : en fait on en voit que très peu : la majorité des carreaux sont recouverts de tapis. Il est interdit de photographier l'intérieur de la pagode.*

*Retour à l'hôtel vers 17 h.*

*On reprend un tuk-tuk pour aller à un bureau de change près du marché central changer des euros contre des dollars . L'adresse donnée par Alain (patron de l'hôtel) vaut vraiment le coup : meilleur taux de change qu'à Paris (1euro = 1.22 dollars).*

*Puis on se balade aux alentours de l'hôtel.*

*On va diner de bonne heure (19h00) au resto « Romdeng ». Comme les cambodgiens et également les touristes se lèvent tôt, ils déjeunent et dînent tôt également. Les restos peuvent être complets à 19h30.*

**Dimanche 25 Février : Phnom Penh - Siem Reap**

*Lever à 7 heures : on n'a pas très bien dormi : beaucoup de bruit : la chambre est au rez-de-chaussée et on entend les préparatifs du petit-déjeuner.*

*Le proprio de l'hôtel téléphone à la société de bus GIANT IBIS pour s'assurer qu'on vient bien nous chercher ; On avait fait la demande sur internet en réservant nos billets.*

*Effectivement, une navette de Giant Ibis passe nous prendre à 8h45, et nous emmène au lieu de départ du bus.*

*Le bus est complet : il part à 9h50 pour 6 heures de route.*

*On nous distribue une petite bouteille d'eau et un pain aux raisins : on s'arrête 2 fois au cours du trajet.*

*A 16 heures, on arrive au terminal des bus Giant Ibis à Siem Reap.*

*Le chauffeur d'un tuk-tuk commandé par la maison d'hôtes nous attend avec une pancarte à notre nom.*

*Au bout de 15 mn environ, on prend un petit chemin et on se demande vraiment où on va « atterrir » : la route n'est plus goudronnée ; c'est un chemin de terre. Il y en a un qui commence à bougonner.... On a l'impression d'être très loin du centre.*

*Mais surprise, au bout d'un petit chemin, quand on passe le portail, on découvre une superbe maison avec piscine. C'est la « Villa B.Angkor » ; Il n'y a que 4 chambres : ce n'est pas un hôtel mais une maison d'hôtes . On se sent comme chez soi. De plus, le propriétaire français est très accueillant et nous donne beaucoup de renseignements :*

*Ce n'est pas la peine d'aller acheter le pass pour Angkor comme prévu dans le programme pour gagner du temps, car maintenant ils ont ouvert beaucoup de caisses et c'est très rapide. Le guide du routard n'est pas à jour sur ce point.*

*On réserve notre chauffeur de tuk-tuk pour la journée du lendemain : on reprend le même que celui qui est venu nous chercher : Il conduit bien, parle anglais et nous paraît très sympathique : on le gardera les 3 jours pour nos visites.*

*On part se promener dans les environs : effectivement on est à 10 mn à pied du centre, des restos, du marché central. Il n'y a pas de trottoirs : c'est un peu difficile de se déplacer à pied : en fait les cambodgiens ne marchent pas : ils se déplacent soit en vélo, soit en moto.*

*On dine au resto proposé par le proprio : correct pour le prix.*

*De retour à la maison d'hôtes vers 21h30.*

### Lundi 26 Février : Siem Reap : Angkor

Lever à 7h30 : ce n'était pas la peine de mettre le réveil car les chinois présents dans la maison partaient tôt le matin et ont réveillé tout le monde.

Petit déjeuner très bon (le café est très bon ce qui est rare à l'étranger) et super sympa autour de la piscine.

Notre chauffeur (Map) est à l'heure : départ à 8 h 30 pour notre première journée (coût 16 \$) à Angkor à 8 km au nord de Siem Reap.

On passe d'abord acheter le pass : notre chauffeur connaît bien l'endroit. Effectivement il y a énormément de caisses et l'attente aux guichets n'est pas très longue.

On achète le pass pour 3 jours : 62 \$ par personne, qui en fait est un billet avec notre photo.

Vu le prix, il faut faire attention de ne pas le perdre.

On sera très souvent contrôlé au cours de la journée.

On décide de faire **Le petit circuit : d'Angkor Wat à Angkor Thom**

Il fait très chaud, mais on doit se couvrir les épaules, les coudes et les genoux pour les visites.

Pour éviter au maximum les touristes chinois, on fait le circuit en sens inverse : on garde Angkor Watt pour la fin de la journée.

On démarre notre circuit par la ville fortifiée d'Angkor Thom avec plusieurs temples :

- **Le Bayon\*\*\*** : au centre de la ville d'Angkor Thom : le temple est immense : on se perd dans les couloirs qui séparent les nombreuses salles de l'enceinte. La particularité de ce temple, ce sont ses 54 tours portant au total 216 visages. Il y a beaucoup de monde. Difficile de faire des photos.

- **Le Baphuon\*\*\*** au nord du Bayon, à environ 300 m. Il se trouve au milieu d'un grand réservoir d'eau, aujourd'hui vide. Un long ponton en pierre relie la route à l'entrée du temple. C'est une immense pyramide composée de 300 000 pièces de grès. 2 grands escaliers à la pente raide permettent de grimper au sommet. Vue magnifique.

- **La Terrasse des Éléphants\*\*** qui s'étend sur 300 m de long et mesure 5 m de haut.

- **Thommamon\*\***

- **Ta Phrom\*\*\*** : un des temples les plus photographiés d'Angkor. L'enceinte extérieure fait environ 60 hectares. Les 4 portes sont ornées d'une tour à 4 visages. superbe.

Les arbres ont envahi le temple. C'est magique. Il faut l'avoir vu pour le croire.

On termine la visite par **Angkor Watt\*\*\*** : le plus grand et le plus connu des temples. Il est un des temples les mieux conservés. Il est composé de 3 grandes galeries. On traverse une chaussée longue de 200 m pour atteindre le magnifique gopura qui marque l'entrée principale.

Il ya beaucoup de monde et il fait vraiment très chaud .

Le reflet du temple sur le bassin est de toute beauté.

On prend le temps qu'on veut pour visiter : le chauffeur de tuk-tuk nous attend. Il a une petite glacière qui permet de nous offrir une petite bouteille d'eau fraîche après chaque temple : c'est très appréciable.

On repart à la maison d'hôtes vers 16h30 après une journée bien remplie.

On réserve notre chauffeur de tuk-tuk pour le lendemain même heure.

Et notre premier bain à la piscine est le bienvenu et nous permet de nous relaxer.

Diner au resto »Cambodian Traditionnal Chef » et nuit à la **Villa B.Angkor**.

### Mardi 27 Février : Siem Reap : Angkor

Après notre très bon petit déjeuner, nous partons, comme prévu à 8h30 avec « Map » pour notre deuxième journée à Angkor ( coût 20\$ pour le grand circuit + 22 \$ pour Banteay Srei), sans oublier notre pass.

On décide dans un premier temps de faire **le grand circuit**.

- **Preah Khan\*\*\*** est à 3 km au nord du Bayon.

On se fait déposer à une porte d'entrée et on donne rendez-vous à notre chauffeur de l'autre côté du temple à l'autre porte.

- **Ta Som\*\*** : temple connu pour sa tour à visages de son entrée ouest. On va jusqu'à l'entrée opposée pour voir toute la partie extérieure .

- **Mebon oriental\*\***

Puis on reprend le tuk-tuk pour aller à l'extérieur des circuits .

Sur le chemin, on s'arrête dans un resto très sympa pour déjeuner.

Au bout de 30 mn de tuk-tuk, on arrive au temple de **Banteay Srei** . Il est baptisé la « citadelle des femmes » et est sculpté dans du grès rose qui prend différentes teinte suivant l'inclinaison du soleil. *Les couleurs du temple sont magnifiques : dommage qu'il y ait autant de chinois.*

On repart à la maison d'hôtes vers 16h00 .

ON réserve notre chauffeur de tuk-tuk pour le lendemain même heure.

*Comme la veille, on se relaxe dans la piscine avant d'aller diner.*

*On discute de nos visites avec un couple de français qui vient d'arriver et qui habitent à Paris*

*Le monde est petit...*

Nuit à la maison d'hôtes « **Villa B.Angkor** » .

### **Mercredi 28 Février : Siem Reap – autour du Tonlé Sap**

On part comme prévu à 8h30 avec notre chauffeur de tuk-tuk pour une journée sur le lac **Tonlé Sap \*\*\*** (coût : 30 \$ ) .

On commence notre journée par la **visite d'un marché local** à 5mn de la maison d'hôtes : *très typique, pratiquement aucun touriste, seulement des cambodgiens.*

Puis direction **Kampong Khleang\*\*** à environ 40 km Siem Reap :

*Le trajet est un peu long : 1 h 30 dont 1 heure sur la nationale (le tuk-tuk cotoie les camions, les motos,.. Heureusement que notre chauffeur est très prudent) et 30 mn sur une piste non goudronnée.*

*On arrive à un chek-point où on doit payer un droit d'entrée dans le village de 25 dollars par personne.*

*Ce montant comprend la ballade en bateau (ou plutôt une sorte de pirogue) mais ce n'est pas mentionné dessus : on le découvrira par la suite.*

Notre chauffeur nous dépose devant le départ des bateaux pour une ballade qui est censée durer environ 2 heures sur le **Tonlé Sap** .

*Nous ne sommes que tous les 2 sur le bateau ; mais le chauffeur très jeune n'est pas très coopératif : il ne parle pas anglais et conduit à toute vitesse pour ensuite s'arrêter au milieu du lac pendant 15 mn.*

*Il finit par s'embarquer et on doit se faire tirer par un autre bateau.*

*C'est incroyable de voir ces maisons flottantes, les enfants qui jouent, les femmes qui font à manger et les personnes plongées complètement dans l'eau jusqu'au cou pour s'occuper de leur plantation d'haricots.*

*C'est dommage qu'on ait eu ce chauffeur...*

*Notre chauffeur de tuk-tuk nous attend et nous propose de repartir mais on préfère se promener à pied dans le village sur pilotis et rencontrer les gens.*

*C'est l'heure de déjeuner, mais comme nous l'avait dit notre chauffeur il n'y a rien à manger, rien à acheter dans le village. On mangera des barres de céréales....*

*On continue notre visite du village par la pagode, l'école : on peut rentrer dans les classes : les enfants adorent qu'on les photographie.*

*On reprend finalement notre tuk-tuk pour aller voir le village natal de notre chauffeur et visiter la maison de famille.*

*Entre –temps, on rencontre au chek-point le couple de français de la maison d'hôtes qui fait le trajet en sens inverse et arrive au village.*

*On rencontre sa mère, son frère. Et on peut visiter leur maison. Les échanges avec la maman sont limités par la barrière de la langue mais notre chauffeur lui traduit et on arrive quand même à communiquer.*

*La maman a cuisiné pour nous : au début on refuse mais elle se vexe et du coup Michel mange le plat (ça tombe bien il commençait à avoir faim).*

*On reste presque 1 heure à discuter et à montrer des photos : nous ; nos enfants et petite fille et la maman l'album de mariage de son fils.*

*« MAP » nous montre ensuite l'élevage de criquets de son frère : il les vend ensuite.*

*On est super contents d'avoir eu ces moments privilégiés avec des cambodgiens.*

*Retour à l'hôtel vers 17 heures, dernier bain dans la piscine pour se délasser et ballade à pied dans le vieux marché ; mais presque tous les étals sont fermés ;*

*Dîner au resto « Anna » et retour à la maison d'hôtes à 21h30.*

*Heureusement qu'on a une lampe torche pour revenir car la rue n'est pas éclairée.*

*Nuit à la maison d'hôtes « **Villa B.Angkor** ».*

#### **Jeudi 1 Mars : Siem Reap- Phnom Penh**

*Dernier petit déjeuner et échanges avec le couple et le propriétaire autour de la piscine : on leur donne l'adresse de notre site internet.*

*Départ en tuk-tuk avec MAP qui nous emmène au terminal de **bus GIANT IBIS**.*

*Le départ est prévu à 9h45 .*

*Dans le bus, on s'aperçoit qu'on a oublié de rendre les clés de la chambre. On envoie un mail du bus ( il y a la Wifi dans le bus) et on se met d'accord pour remettre une enveloppe avec le nom du propriétaire et les clés dedans à un responsable de bus GIANT IBIS qu'on croise à un arrêt et qui va dans l'autre sens. Tout finit bien : les clés ont retrouvé leur propriétaire.*

*Le bus arrive au terminal de Phnom Penh à 16 heures. On prend un tuk-tuk pour nous emmener à l' hôtel « **Harmony Phnom Penh** » . bel hôtel avec très belle chambre avec balcon au 8<sup>ème</sup> étage.*

*L'hôtel nous réserve la mini-croisière sur le Mékong chez « **KANIKA** » (17 \$ par personne) que nous avait recommandé le responsable de la maison d'hôtes de Siem Reap.*

*On prend un tuk-tuk pour y aller. L'embarcadère n'est pas facile à trouver.*

*Notre croisière pour admirer le coucher de soleil dure environ 1h30 : moment agréable avec dégustation d'un cocktail.*

*On revient à pied jusqu'à l'hôtel qui dispose au 11<sup>ème</sup> étage d'une piscine à débordement en plein air et d'un restaurant.*

*Michel teste la piscine mais l'eau est froide ; et ne reste pas longtemps.*

*On dine ensuite au resto : super endroit.*

*Nuit à l'hôtel « **Harmony Phnom Penh** »*

#### **Vendredi 2 Mars : Phnom Penh – Kampot**

*Lever à 6 heures. On doit prendre le bus à 8 heures, mais comme on ne sait pas à quelle heure la navette GIANT IBIS vient nous chercher ; on doit être prêt à 7 heures.*

*Le petit déjeuner est top . On vient nous chercher à 7h30 avec un petit bus , puis nous emmène à l'agence en prenant au passage d'autres touristes.*

*Le départ pour KAMPOT est prévu à 8 heures : en fait on part à 8h15. Et on met environ 1 heure pour sortir de la capitale à cause des embouteillages.*

*Le chauffeur du bus ressemble au pilote de l'avion dans « Banzai » ; il conduit comme un malade , double tout le temps et n'arrête pas de klaxonner.*

On arrive à **Kampot** avec 1 heure de retard sur l'horaire prévu : 11h45.

L'hôtel « **Five S** » envoie un tuk-tuk nous chercher.

*Nous sommes très bien accueillis avec un verre de jus d'orange et le responsable qui nous explique ce qu'il y a à faire dans le coin.*

*Il y a une petite piscine, mais c'est plutôt de la déco car avec la chaleur l'eau est plutôt trouble.*

On attend : Notre chambre est prête à 13 heures.

*Nous n'avons pas eu la chambre réservée avec vue sur la montagne, mais en compensation l'hôtel nous a proposé d'avoir un tuk-tuk à notre disposition le lendemain pour la journée. Notre chambre qui est au rez-de-chaussée est pas mal : on prend la douche entourée de plantes vertes.*

On part ensuite déjeuner dans le centre ville qui n'est pas très grand. Le repère étant **le carrefour du big durian** (fruit très apprécié en Asie du Sud-Est).

On revient à l'hôtel à 15 heures pour emprunter des vélos. Et on part se promener dans la campagne.

On y fait des rencontres très sympathiques :

- Un couple de personnes âgées qui ne parle pas anglais, mais qui veut qu'on s'assoie près d'eux,
- Une jeune femme qui parle anglais et qui nous montre la fabrique artisanale de paniers en osier de sa famille. *C'est impressionnant la vitesse à laquelle les femmes font un panier : environ 30 mn pour un grand panier.*

On veut aller visiter la « Farmlink » qui collecte et raffine les récoltes d'une centaine de fermiers locaux. *Mais ce n'est pas possible, c'est l'heure de fermeture : 16h30.*

On rend les vélos à 18 heures, puis on part à pied se balader dans le centre ville.

On dine près de la rivière et on déguste le fameux plat « AMOK » typique du Cambodge.

Retour à l'hôtel « **Five S** » vers 21 heures.

### **Samedi 3 Mars : Kampot – Kep**

Après un bon petit déjeuner, sauf le café imbuvable, on part avec le tuk-tuk réservé par l'hôtel pour une journée de visite.

On commence par **les marais salants** : *il n'y a pas grand-chose à voir car il n'y a pas d'eau.*

Puis on contourne le **lac secret** où il commence à pleuvoir, mais cela ne dure que 10 mn.

On se rend ensuite à la ferme certifiée BIO « **La plantation** » (**production de poivres**).

*La visite est très intéressante : on nous explique l'origine de la ferme certifiée BIO et la façon dont sont cultivés les différents poivres. Tout cela par une guide parlant français : cela facilite la compréhension.*

Puis on a la possibilité de les goûter : poivre blanc, rouge, noir, long,...

On se promène ensuite dans la plantation, ce qui nous permet de voir le poivre directement sur l'arbuste.

« La plantation » possède également une boutique qui vend les différents poivres, ainsi que d'autres épices comme le curcuma.

*C'est ici qu'on achète les différents poivres qu'on ramène en France.*

On reprend notre tuk-tuk en direction de KEP : sur le trajet on s'arrête visiter un petit temple.

*On y croise un couple de touristes français qu'on avait vu à la plantation et avec qui on discute « voyages ».*

*Ils voyagent tout seul, comme nous. On leur donne l'adresse de notre site internet ainsi que celui du « CODEV » : association humanitaire sur le Vietnam et le Laos.*

Après 30 mn de tuk-tuk, on arrive à **KEP** pour voir **le Marché aux crabes** au bord de l'eau.

*L'ambiance est très particulière. Il y a beaucoup de monde. Les femmes sortent leurs filets remplis de crabes et les vendent directement sur le quai.*

*On n'ose pas déjeuner au marché : l'hygiène nous paraît douteuse . On préfère déjeuner dans un petit resto un peu plus loin du marché, avec vue sur la mer.*

*Après avoir été voir la plage de KEP et les cambodgiens se baigner tout habillés, on repart en tuk-tuk en direction de Kampot.*

*Arrivés à l'hôtel, on se renseigne pour prendre le bus le lendemain matin, mais les horaires des bus GIANT IBIS ne nous conviennent pas : on choisit donc de faire le trajet Kampot-Sihanoukville en taxi .*

*C'est l'hôtel qui s'occupe de la réservation pour le lendemain 11 heures.*

*On part ensuite se promener près de la rivière et on réserve comme beaucoup de touristes une ballade en bateau de 2 heures sur la rivière (de 17h30 à 19h 30) ( 5 \$ par personne). On a la chance de voir des lucioles. C'est assez incroyable le nombre de cambodgiens qui sont en famille et qui ont tout emmené pour dîner à même le sol.*

*En les voyant on commence à avoir faim, mais il faudra attendre le retour du bateau pour dîner.*

*On dine dans un resto italien chez « ARMANDO'S » : les pizzas sont très bonnes.*

*Retour à l'hôtel « Five S » à 22 heures.*

#### **Dimanche 4 Mars : Kampot- Sihanoukville – ile Koh Rong Samloem**

*Après le petit déjeuner, on part faire un dernier tour à pied dans le centre ville.*

*Le taxi nous attend devant l'hôtel à 11 heures. Le coût du trajet Kampot-Sihanoukville est 35 \$.*

*En partant, l'hôtel nous offre 2 écharpes « kmer » typiques du Cambodge. Geste très appréciable. Cet hôtel est vraiment à recommander.*

*On arrive à Sihanoukville à 13 heures.*

*Avant de nous déposer à l'embarcadère, on demande au taxi de s'arrêter à l'agence « speed Ferry Cambodia » pour échanger notre réservation internet contre les vrais billets de réservation de bateau pour*

*l'île Koh Rong Samloem. Puis le taxi nous laisse à l'embarcadère à 13h15.*

*On a du temps, car notre bateau ne part qu'à 15 heures.*

*A l'entrée de l'embarcadère, sur la droite, on voit un stand de la compagnie speed Ferry Cambodia . En échange de nos billets, ils nous donnent un laissez-passer avec le nom de « SARACEN BAY » qui correspond à l'arrêt du bateau le plus proche de l'hôtel réservé sur l'île Koh Rong Samloem .*

*Le stand est situé à l'entrée d'un resto où on déjeune et où ils peuvent garder nos sacs.*

*Avant de monter sur le bateau, on discute avec un français, moniteur de plongée sur l'île qui revient de l'hôpital : une surinfection due à un bouton de moustique. Il a eu « chaud ».*

*Sa recommandation : Il faut surveiller de près si on est piqué par un moustique et surtout ne pas gratter. Les plaies s'infectent très vite.*

*Il nous dit qu'il peut y avoir des serpents sur l'île et donc de faire attention si on va marcher dans la jungle.*

*Après 45 mn de traversée, on arrive sur l'île , ou plutôt sur la plage principale de l'île : « SARRACEN BAY » qui nous semble déserte : on ne voit pratiquement pas les hôtels. On se demande bien où on a réservé.*

*L'hôtel « Sara resort » qu'on a réservé est un peu loin de l'embarcadère : il n'y a pas de route, seulement la plage : difficile de faire rouler les sacs.*

*On nous propose comme aux autres touristes allant dans le même hôtel de faire le trajet en petit bateau , mais une fois les bagages mis dans le bateau, il n'y a plus beaucoup de places : on préfère faire le trajet à pied en marchant le long de la plage (environ 15 mn).*

*On retrouve nos bagages à l'accueil de l'hôtel . Ils sont ensuite emmener directement dans notre bungalow. L'hôtel est composé d'une vingtaine de petits bungalows avec clim en forme de « cube », situés tout prêts de la plage.*

*Leur implantation se fond dans le paysage : on ne les voit pratiquement pas de la plage.*

*On va ensuite prendre notre premier bain de mer sur l'île. C'est super. La plage est magnifique. Le sable est très fin et bien blanc : c'est même surprenant. L'eau est transparente et chaude. On n'a pas envie de sortir de l'eau.*

*Pas très loin de notre hôtel, un resto propose un barbecue sur la plage. On teste le poisson grillé : c'est bon, mais l'hygiène nous paraît moyenne.*

*Petite balade sur la plage avant d'aller dormir à l'hôtel « Sara resort »*

### **Lundi 5 Mars : Koh Rong Samloem**

*On prend le petit déjeuner face à la mer, au resto de l'hôtel.*

*Puis farniente et bain de mer.*

*La température de l'eau est super : on y reste longtemps et on ne se méfie pas du soleil.*

*Michel a été se baigner sans sa casquette : résultat début d'insolation, mal à la tête.*

*Heureusement, ça passe en se mettant à l'ombre.*

*On déjeune sur la plage et on se met à l'ombre sous les arbres. même programme que le matin : farniente et bain de mer.*

*On a quand même attrapé des méchants coups de soleil. A défaut d'après-soleil, on met de la crème solaire pour apaiser.*

*On dine au resto de l'hôtel : du poulet aux mangues et aux noix de cajou : c'est super bon.*

*Après une balade sur la plage, retour à l'hôtel « Sara resort » à 21 heures.*

### **Mardi 6 Mars : Koh Rong Samloem**

*On a très mal dormi d'une part à cause des coups de soleil et d'autre part à cause du tonnerre.*

*On prend le petit-déjeuner au resto de l'hôtel. Il tombe des trombes d'eau. Mais heureusement cela ne dure pas et il fait encore plus chaud après.*

*On veut découvrir d'autres plages.*

*Vers 10 heures, on prend le chemin à pied pour traverser l'île et aller en direction de « Lazy Beach ».*

*Je ne suis pas du tout rassurée, car je sais qu'il y a des serpents dans la jungle. On voit des singes en haut des arbres.*

*Au bout de 20 mn, on arrive sur une plage quasi déserte avec quelques bungalows. On ne se met pas au soleil : on a eu notre dose la veille.*

*On se baigne plusieurs fois : l'eau est super mais peu profonde ; difficile de nager.*

*On déjeune dans le seul petit resto de la plage (omelette + salade), puis on décide de revenir à Saracen BAY car il n'y a pratiquement plus d'ombre sur la plage.*

*On se repose au bungalow en début d'après-midi, car il fait vraiment trop chaud.*

*On attend 16 heures pour retourner sur la plage et prendre notre dernier bain de mer du Cambodge.*

*On dine au resto de l'hôtel et on reprend le même plat de poulet.*

Après une balade sur la plage, retour à l'hôtel « *Sara resort* » à 22 heures.

### **Mercredi 7 Mars : Koh Rong Samloem- Sihanoukville- Phnom Penh**

*On n'a pas trop dormi à cause des coups de soleil et de l'orage.*

Mais le matin, très beau ciel bleu.

Après le petit déjeuner, on a RDV à 9h30 à l'accueil de l'hôtel pour prendre avec un autre couple une petite barque qui nous emmène à l'embarcadère. Notre bateau de la compagnie « speed Ferry Cambodia » est plus petit qu'à l'aller. Il fait 2 arrêts dont 1 au nord de l'île avant de partir pour Sihanoukville, à 10h30 au lieu de 10 heures.

*Ça secoue un peu.* On arrive à Sihanoukville à 11 heures.

On prend un tuk-tuk pour nous emmener à l'agence GIANT IBIS à Sihanoukville. *Le chauffeur n'est pas du tout aimable, n'aide pas à descendre les sacs et n'arrête même pas son moteur quand on descend. C'est la première fois qu'on voit ce genre de comportement. En fait, il n'est pas content du prix de la course négocié avec le « responsable ». Il voulait plus.*

Puis après avoir laissé nos sacs, on part à pied déjeuner dans une pizzeria située près de l'embarcadère, et on revient à pied à l'agence.

Le bus GIANT IBIS part à 15 h 30 et arrive après 2 arrêts à Phnom Penh à 21 heures (1 heure plus tard que prévu).

On prend un tuk-tuk pour se rendre à l'hôtel « *SARAVOAN ROYAL Palace* ».

*On connaît l'hôtel car on y a séjourné en début de circuit et on y a laissé un sac avec nos vestes : très pratique.*

On veut aller diner au resto « Friends » mais il est trop tard ; il ferme. On se rabat sur un petit resto en face : *pas top.*

Retour à l'hôtel *SARAVOAN ROYAL Palace* à 23 heures.

### **Jeudi 8 Mars : Phnom Penh**

Dernière journée au Cambodge.

Après avoir discuté avec Alain (le responsable) au petit déjeuner, on décide de réserver le tuk-tuk de l'hôtel pour la journée et d'aller dans un premier temps se promener sur l'île à soie.

On part à 10 heures : il y a beaucoup de trafic, d'embouteillage. On doit prendre un bac pour traverser le fleuve.

On s'arrête visiter la fabrique de foulards en soie. On commence par visiter l'élevage des vers à soie : *on a un guide qui parle français et qui est très intéressant. Puis on voit les femmes devant leur métier à tisser .*

*On achète nos souvenirs : plusieurs foulards en soie à la boutique.*

*Mais notre chauffeur de tuk-tuk semble pressé : on fait le tour de l'île rapidement . On reprend le bac : il conduit assez vite en prenant des risques . En fait il doit prendre en route sa femme qui est malade et l'emmener à l'hôpital.*

*Il nous laisse au **marché russe** (assez excentré) à 13h30 en payant un autre chauffeur de tuk-tuk pour nous ramener à l'hôtel.*

*Il veut nous faire payer 30 \$, mais on refuse : on paiera directement à l'hôtel (20 \$).*

Le marché russe est assez vieillot et bondé : beaucoup de touristes.

Après 1 heure de ballade, on repart à l'hôtel en tuk-tuk.

On déjeune au resto « Friends » et on se promène ensuite le long du quai Sisowath.

Retour à l'hôtel à 17h30 : le proprio nous a gardé la chambre ; du coup on peut prendre une douche et se changer avant de partir : il fait toujours très chaud.

Avant de partir en taxi à l'aéroport à 20h , on boit l'apéro avec le proprio : *moment très sympa .*

## Informations pratiques

Décalage horaire :

- Dubai en avance de 3 heures sur Paris,
- Phnom Penh en avance de 3 heures sur Dubai et donc 6 heures sur Paris.

Détails du vol :

*Aller*

Départ				Arrivée		Jours	
<b>21:35</b>		EKO76 / EK308 / EK308		<b>20:45<sup>+</sup></b>		Lun Mar Mer Jeu Ven Sam Dim	
Paris (CDG)		17h 10m 3h 15m escale		Phnom Penh (PNH)			
CDG	DXB	6h 45m		<b>Airbus 300</b>			
21:35	→ 07:20 <sup>+</sup>		EK076	<a href="#">Afficher les services</a>			
DXB	RGN	5h 15m		<b>Boeing 777</b>	Correspondance à Dubai (DXB) 1h 50m		
09:10 <sup>+</sup>	→ 16:55 <sup>+</sup>		EK308	<a href="#">Afficher les services</a>			
RGN	PNH	1h 55m		<b>Boeing 777</b>	Suite en Yangon (RGN) 1h 25m		
18:20 <sup>+</sup>	→ 20:45 <sup>+</sup>		EK308	<a href="#">Afficher les services</a>			

*Retour*

Départ				Arrivée		Jours	
<b>23:10</b>		EK309 / EK309 / EK073		<b>12:25<sup>+</sup></b>		Lun Mar Mer Jeu Ven Sam Dim	
Phnom Penh (PNH)		19h 15m 3h 25m escale		Paris (CDG)			
PNH	RGN	2h		<b>Boeing 777</b>	Suite en Yangon (RGN) 1h 30m		
23:10	→ 00:40 <sup>+</sup>		EK309	<a href="#">Afficher les services</a>			
RGN	DXB	6h 15m		<b>Boeing 777</b>	Correspondance à Dubai (DXB) 1h 50m		
02:10 <sup>+</sup>	→ 05:55 <sup>+</sup>		EK309	<a href="#">Afficher les services</a>			
DXB	CDG	7h 35m		<b>Airbus 300</b>			
07:50 <sup>+</sup>	→ 12:25 <sup>+</sup>		EK073	<a href="#">Afficher les services</a>			

### Transport par Bus : Compagnie GIANT IBIS

départ	arrivée	horaire départ	horaire arrivée	prix (en dollars)
Phnom pen	Siem reap	9h45	16 h	32
Siem reap	Phnom pen	9h45	16 h	32
Phnom pen	Kampot	8 h	11 h	20
Sihankouville	Phnom pen	15h30	20 h	28

Arrivée à l'aéroport à 21 heures. Comme on a enregistré nos billets la veille, l'enregistrement des bagages est plus rapide : on ne fait pas la queue.

L'avion de la compagnie « Emirates » Phnom Penh - Dubai ( Vol EK 389 ) doit décoller à 23h10 , mais on ne sait pas pourquoi il décolle plus tôt : à 22h45.

Et voilà, on est partis pour un long voyage : 19 heures de vol et 3 heures d'escale.

Le trajet est encore plus long qu'à l'aller.

#### **Vendredi 9 Mars : Paris**

On arrive à Roissy vendredi 9 mars à 12h30.

## Informations pratiques

Décalage horaire :

- Dubai en avance de 3 heures sur Paris,
- Phnom Penh en avance de 3 heures sur Dubai et donc 6 heures sur Paris.

Détails du vol :

*Aller*

Départ		Arrivée		Jours	
<b>21:35</b>	Paris (CDG)	<b>20:45<sup>*1</sup></b>	Phnom Penh (PNH)	Lun	Mar
EK076 / EK303 / EK309		17h 10m 3h 15m escale		Mer	Jeu
CDG	DXB	6h 45m	Airbus 380	Ven	Sam
21:35	07:20 <sup>*1</sup>	EK076	<a href="#">Afficher les services</a>	Dim	
DXB	RGN	5h 15m	Boeing 777	<b>Correspondance à Dubai (DXB) 1h 50m</b>	
09:10 <sup>*1</sup>	16:55 <sup>*1</sup>	EK309	<a href="#">Afficher les services</a>	<b>Suite en Yangon (RGN) 1h 25m</b>	
RGN	PNH	1h 55m	Boeing 777		
18:20 <sup>*1</sup>	20:45 <sup>*1</sup>	EK309	<a href="#">Afficher les services</a>		

*Retour*

Départ		Arrivée		Jours	
<b>23:10</b>	Phnom Penh (PNH)	<b>12:25<sup>*1</sup></b>	Paris (CDG)	Lun	Mar
EK309 / EK309 / EK073		19h 15m 3h 25m escale		Mer	Jeu
PNH	RGN	2h	Boeing 777	Ven	Sam
23:10	00:40 <sup>*1</sup>	EK309	<a href="#">Afficher les services</a>	Dim	
RGN	DXB	6h 15m	Boeing 777	<b>Suite en Yangon (RGN) 1h 30m</b>	
02:10 <sup>*1</sup>	05:55 <sup>*1</sup>	EK309	<a href="#">Afficher les services</a>	<b>Correspondance à Dubai (DXB) 1h 55m</b>	
DXB	CDG	7h 35m	Airbus 380		
07:50 <sup>*1</sup>	12:25 <sup>*1</sup>	EK073	<a href="#">Afficher les services</a>		

## Transport par Bus : Compagnie GIANT IBIS

départ	arrivée	horaire départ	horaire arrivée	prix (en dollars)
Phnom pen	Siem reap	9h45	16 h	32
Siem reap	Phnom pen	9h45	16 h	32
Phnom pen	Kampot	8 h	11 h	20
Sihankouville	Phnom pen	15h30	20 h	28

**Transport par Bateau : Compagnie « Speed Ferry Cambodia »**

dimanche 4 mars : Départ à 15 heures de Sihankouville pour Koh Rong Sanloem : 45 mn trajet  
mercredi 7 mars : Départ à 10 heures de Koh Rong Sanloem pour Sihankouville

Prix du billet aller-retour : **46.2 dollars**

**Hébergement :**

<b>Ville</b>	<b>Nom hôtel</b>	
PHNOM PEN	SARAVOAN Royal Palace	
PHNOM PEN	SARAVOAN Royal Palace	3 nuits
PHNOM PEN	SARAVOAN Royal Palace	
SIEM REAP	VILLA B ANGKOR	
SIEM REAP	VILLA B ANGKOR	4 nuits
SIEM REAP	VILLA B ANGKOR	
SIEM REAP	VILLA B ANGKOR	
PHNOM PEN	HARMONY PHNOM PEN	1 nuit
KAMPOT	hôtel Five S	
KAMPOT	hôtel Five S	2 nuits
KOH RONG SAMLOEM	hotel SARA Resort	
KOH RONG SAMLOEM	hotel SARA Resort	3 nuits
KOH RONG SAMLOEM	hotel SARA Resort	
PHNOM PEN	SARAVOAN Royal Palace	1 nuit